

ACTA N° 7/25

En sala CPA del INDES, a los 8 días del mes de agosto de 2025, siendo las 10:10 hs. se reúne el Consejo Directivo del INDES, con la presencia de la Directora, Dra. Ana Teresa Martínez, a cargo de la Presidencia, y los siguientes Consejeros: por el estamento investigadores Dr. Alejandro Auat, Mg. Rosa Isac, Dra. Celeste Schnyder, Dr. Esteban Ithuralde, Dra. Irma Chazarreta, Dr. Cristian Jara; por estamento CPA Lic. Viviana González y por el estamento becarios/as Lic. Mariano Giménez y Lic. Cecilia Escalada para tratar el siguiente Orden del Día:

PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N°6/25

PUNTO 2) – Informaciones

- a. Novedades sobre la Jornada de Avances de Tesis 2025 del INDES.
- b. Información sobre la reunión del Consejo Consultivo de Ciencia y Tecnología de la provincia.
- c. Información sobre la participación del INDES en la convocatoria a Proyectos de Investigación Estratégica Territorial en Red (PIET-R 2025).
- d. Información del Workshop sobre el objetivo 2 del PUE.
- e. Novedades de Vinculación y Transferencia del INDES.
- f. Fondos del INDES.

PUNTO 3) – Decisiones

- a. Presentación de postulaciones a la convocatoria de Becas Internas Doctorales del CONICET 2025.
- b. Nota presentada por el Dr. Esteban Ithuralde solicitando aval institucional para Seminario y Conversatorio sobre Educación e Interculturalidad a cargo del Dr. Jorge Jiménez Morales (Grupo INTER - Universidad Nacional de Educación a Distancia, Madrid) que se llevará el lunes 18 de agosto a las 18 hs. en la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud de la UNSE.

PUNTO 4) – Otros.

Siendo las 10:15 hs. la Sra. Directora da inicio a la Sesión Ordinaria del día de la

PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N°6/25.

Se aprueba el orden del día y queda pendiente de revisión el acta N°6/25.

PUNTO 2) – Informaciones

a. Novedades sobre la Jornada de Avances de Tesis 2025 del INDES.

Se informa que ya hay un cronograma con 26 presentaciones de avances que se desarrollarán entre el jueves 26 de septiembre y el jueves 30 de octubre. También ya están propuestos los comentaristas. Se remarca la importancia de acompañar esta instancia sobre todo en el caso de los directores de tesis.

b. Información sobre la reunión del Consejo Consultivo de Ciencia y Tecnología de la provincia.

La CPA Lic. Viviana González informó que la reunión giró en torno a la organización del workshop denominado “Ciencia e Industria desde el Territorio” que se desarrollará el miércoles 3 de septiembre en el Nodo Tecnológico. Este espacio tiene entre sus principales propósitos facilitar la conexión con fondos de inversión e instituciones estratégicas y fomentar la creación de Empresas de Base Tecnológica (EBT) y startups. En ese marco se lanzará un “HUB de Innovación abierta”, una propuesta que busca identificar y potenciar los recursos del territorio para articular el sector científico con el mundo empresarial y los fondos de inversión en pos de desarrollar soluciones tecnológicas. También habrá un espacio de difusión de los institutos de Ciencia y Técnica de la provincia.

Algunas de las experiencias de alianza público-privada que se socializarán durante la jornada será la del primer alimento bebible a base de quinoa (BIBA Quinoa) en el mercado argentino a cargo del investigador Emiliano Kakisu (UBA CONICET). Otra experiencia será el caso “HoneyDrop” incubado en INCUVA INTA y trabajado junto a CoopSol.

c. Información sobre la participación del INDES en la convocatoria a Proyectos de Investigación Estratégica Territorial en Red (PIET-R 2025).

Se informa que esta convocatoria exige que dos Centros Científicos Tecnológicos (CCT) estén vinculados. No obstante, el CCT NOA Sur decidió presentar un proyecto sobre la cuenca Salí-Dulce que involucra a tres institutos de Tucumán y al INDES. Por el nodo nodo Santiago del Estero participarán los investigadores Dr. Esteban Ithurralde, Dra. Ana Garay, Dr. Lorenzo Langbehn y la becaria doctoral Lic. Camila Pereyra. También participan investigadores del INBIONATEC. Se espera que el proyecto sea aprobado en la presente convocatoria.

d. Información del Workshop sobre el objetivo 2 del PUE.

Se informa que se está culminando un informe de investigación que será presentado en el workshop que se llevará a cabo el 28 y 29 de agosto. Esta actividad estará coordinada por el Dr. Lucas Torres y la Dra. Florencia Suárez. En ese documento se presentan los principales avances producidos por el equipo de trabajo del objetivo 2 en el marco del PUE.

e. Novedades de Vinculación y Transferencia del INDES.

Se informa que se hizo efectivo el segundo desembolso de la adenda por la Diplomatura en Agricultura Familiar y Transformaciones Territoriales (Convenio de AT PR5498) y el 20% corresponde al INDES. Además, está próximo a concretarse el primer desembolso del convenio con la Secretaría de Trabajo.

f. Fondos del INDES.

Se informa que se han destinado \$110.350 para la compra de artículos de limpieza. Por otra parte, se ha recibido el tercer anticipo financiero para funcionamiento 2025 por el monto de \$787.500. Por lo que los fondos de funcionamiento ascienden a \$1.001.094.

PUNTO 3) – Decisiones

a. Presentación de postulaciones a la convocatoria de Becas Internas Doctorales del CONICET 2025.

El Consejo Directivo evalúa detenidamente un documento que resume toda la información presentada por los postulantes (edad, grado de avance académico, título del plan, dirección, equipo de investigación, avales etc.). Finalmente, se aprueba por unanimidad las postulaciones de: Martina Iturre Galván, Javier Soplan Moya, Analía Flores, Natalia Pereyra, Ángel German Rea Ferreyra, Rocío Romero Villalba y Daniel Ricardo Santín, que constituyen la totalidad de las postulaciones presentadas.

b. Nota presentada por el Dr. Esteban Ithurralde solicitando aval institucional para Seminario y Conversatorio sobre Educación e Interculturalidad a cargo del Dr. Jorge Jiménez Morales (Grupo INTER - Universidad Nacional de Educación a Distancia, Madrid) que se llevará el lunes 18 de agosto a las 18 hs. en la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud de la UNSE.

Se aprueba por unanimidad.

PUNTO 4) – Otros.

"Saberes para la igualdad"



CONICET



UNSE

Universidad Nacional
de Santiago del Estero

Siendo las 12:50 hs. se da por finalizada la reunión.

"Saberes para la igualdad"



CONICET



UNSE

Universidad Nacional
de Santiago del Estero